
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ  Во Владикавказе обсудили вопросы совершенствования профилактики 
сердечно-сосудистых заболеваний 

НАЦПРОЕКТ: ЖИТЬ ДОЛГО И АКТИВНО 

В конце минувшей недели в республике с 
рабочим визитом побывал первый заместитель 
председателя Комитета по охране здоровья 
Госдумы РФ, известный хирург, врач-доброволец 
СВО Бадма БАШАНКАЕВ.

Подготовила И. БЯЗРОВА 

Он посетил Республиканскую 
клиническую больницу во Влади-
кавказе. Совместно с министром 
здравоохранения Северной Осе-
тии Сосланом Тебиевым озна-
комился с условиями оказания 
помощи пациентам с сердечно-со-
судистыми заболеваниями в реги-
ональном сосудистом центре, где 
больным с острым коронарным 
синдромом и острыми нарушени-
ями мозгового кровообращения 
оказывается специализирован-
ная, в том числе высокотехноло-
гичная, медицинская помощь.

– Вызывает уважение коллек-
тив – это действительно увлечен-

ные профессионалы. Впечатляет, 
насколько строго соблюдаются 
все необходимые стандарты ока-
зания медпомощи. Приятно от-
метить, что отлично работает си-
стема ранней реабилитации: уже 
в первые часы после поступления 
пациенты получают помощь, кото-
рая позволяет им максимально 
быстро восстанавливаться. Это 
так называемые золотые часы 
реабилитации, и эта работа орга-
низована на высочайшем уровне, 
– поделился впечатлениями Бад-
ма Башанкаев по итогам осмотра.

Также первый заместитель 
председателя Комитета Госду-
мы РФ по охране здоровья про-
вел обход в Республиканском 

онкологическом и эндокриноло-
гическом диспансерах, осмотрел 
инфраструктуру, пообщался с 
персоналом и обсудил текущую 
деятельность, участие учрежде-
ний в реализации профильных 
программ нацпроекта «Продолжи-
тельная и активная жизнь».

В рамках рабочего визита во 
Владикавказ Бадма Башанка-
ев встретился с Председателем 
Парламента РСО–А Таймуразом 
Тускаевым. 

Председатель североосетин-
ского законодательного органа 
власти тепло поприветствовал 
гостя. В ходе беседы, в которой 
приняли участие руководитель 
профильного парламентского 
комитета Лариса Ревазова и 
Сослан Тебиев, обсуждались 
перспективы реализации в реги-
онах нового национального про-
екта «Продолжительная и ак-
тивная жизнь», охватывающего 

ключевые аспекты сбережения 
здоровья российских граждан. 
В частности, развитие первич-
ной медико-санитарной помощи, 
борьба с сердечно-сосудистыми 
и онкологическими заболевания-
ми, сахарным диабетом, детское 
здравоохранение, вопросы реа-
билитации. 

Таймураз Тускаев рассказал 
гостю о том, что уже удалось 
сделать в рамках реализации 
предыдущих нацпроектов и го-
спрограмм. Помимо этого спи-
кер поддержал мнение коллег и 
предложил Бадме Николаевичу 
выступить на одном из заседаний 
парламента в рамках «часа экс-
перта». «Нам как законодателям 
важно понимание общего вектора 
дальнейшей совместной работы с 
органами исполнительной и муни-
ципальной власти. Только в такой 
тесной связке мы достигнем обо-
значенных Президентом Россий-

ской Федерации национальных 
целей», – отметил он.

Состоялась также рабочая 
встреча Бадмы Башанкаева и 
Председателя Правительства 
РСО–А Бориса Джанаева. Сто-
роны обсудили перспективы раз-
вития здравоохранения в регионе. 
На встрече присутствовал Сослан 
Тебиев.

Борис Джанаев отметил, что 
развитие медицины в Северной 
Осетии по-прежнему остается 
одной из приоритетных задач 
руководства республики, кото-
рое уделяет самое пристальное 
внимание модернизации сферы 
здравоохранения.

– Жители Северной Осетии 
должны иметь возможность по-
лучать высокотехнологичную ме-
дицинскую помощь, не выезжая 
за пределы региона. И мы эту ра-
боту совершенствуем. Участвуем 
максимально в государственных 
программах, национальных про-
ектах, строим новые медицинские 
учреждения, ремонтируем и раз-
виваем действующие объекты, 
закупаем современную технику. 
По поручению главы республики 
Сергея Ивановича Меняйло в от-
даленных населенных пунктах от-
крыли аптечные точки, где наши 
жители могут приобретать необ-
ходимые лекарства. Конечно, все 
это возможно только благодаря 
поддержке федерального центра, 
которую мы, несомненно, ощу-
щаем. Также в центре внимания 
– подготовка кадров. Северная 
Осетия всегда славилась добры-
ми традициями в воспитании и 
обучении медиков. Сегодня важно 
поднимать престиж профессии, 
создавать для медицинских ра-
ботников достойные условия, 
– выразил уверенность премьер-
министр.

В свою очередь Бадма Башан-
каев поблагодарил за теплый 
прием и рассказал, что уже оз-
накомился с работой нескольких 
медицинских организаций респу-
блики. Он также отметил дея-
тельность по совершенствованию 
медицинской помощи пациентам 
с сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями.

(Окончание на 2-й стр.)
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По прогнозам Gismeteo, 18 февраля 
по республике ожидаются облачная 

погода, осадки. Температура воздуха 
от 5 до 2 градусов мороза. 91.43 95.80+1,12 +0,92

КУРСЫ ВАЛЮТ

 ♦ «ЧЕСТЬ И СЛАВА РОССИИ». Финал интел-
лектуальной игры с таким названием прошел во 
Владикавказском многопрофильном техникуме 
имени кавалера ордена Красной Звезды Георгия 
Калоева. В мероприятии приняли участие 16 
команд со всей республики. Задания игры были 
направлены на проверку знаний о славных стра-
ницах истории нашей Родины. По итогам победи-
телями стали: СОШ №26 – 1-е место, гимназия 
«Диалог» – 2-е, СОШ №25 – 3-е.

 ♦ БЛАГОУСТРОЙСТВО. 18 общественных зон 
приведут в порядок во Владикавказе в 2025 году 
по федеральной программе. Особое внимание 
– набережной Терека. Специалисты отремон-
тируют прогулочную зону в шести локациях: на 
ул. Кесаева от скейтпарка до ул. Московской, от 
ул. Пашковского до ул. Кирова, от ул. Чапаева 
до ул. 50-летия Октября, от ул. Кольбуса до ул. 
Калинина, от ул. Гадиева до ул. Ген. Плиева, от 
ул. Ген. Плиева до гостиницы «Владикавказ». 
Основной объем работ – замена старого покрытия 
на брусчатку, установка новых опор освещения, 
лавочек и урн.

 ♦ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. В родильном доме №1 
завершился ремонт кабинета ультразвуковой 
диагностики. Но помимо более комфортных усло-
вий он обрел и новые технические возможности. 
Минздравом республики за счет средств норми-
рованного страхового запаса территориального 
фонда ОМС приобретен современный ультра-
звуковой аппарат, отличающийся высокой точно-
стью изображений и обладающий рядом важных 
характеристик, которые делают его незаменимым 
помощником для специалистов родильного дома, 
помогая улучшать качество медицинской помощи 
и поддерживая здоровье пациентов.

 ♦ ЭКСПОРТ В ЦИФРАХ. Свыше 345 тыс. тонн 
кукурузы из Северной Осетии экспортировано в 
январе этого года в регионы РФ, что в 6 раз боль-
ше, чем за аналогичный период прошлого. Кроме 
того, первые партии свежих яблок в количестве 
160,5 тонны отправились из Северной Осетии в 
Московскую, Новосибирскую, Свердловскую, 
Иркутскую области и Республику Башкортостан. 
В январе прошлого года были отгружены всего 
38 тонн яблок. Кроме того, для отправки в Воло-
годскую область подготовили 100 тонн семенного 
картофеля. 

 ♦ МЧС СООБЩАЕТ. С начала 2025 года на тер-
ритории Северной Осетии зарегистрированы 80 
пожаров, погиб человек. Большинство из пожаров 
произошло в нежилом фонде (51 из 80), из них 6 – 
горение сухой травы на открытой местности. По 
причине детской шалости с огнем на территории 
республики пожары не зарегистрированы.

Пульс республикиПульс республики

О том, что волнует. 
Читатель делится 
опытом, впечатлениями, 
предлагает...

В следующем
номере:

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по месту 
жительства или пункт отбора на военную службу 
по контракту. Телефоны для справок: 8 (8672) 
25-68-92, 8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна убывающая, 71,8%
Заход – 9:05

Восход – 23:42

Долгота дня: 10:42
Восход – 6:54
Заход – 17:36

Мы – россияне!

ВОПРОС ДНЯ

Какими должны быть 
современные студенческие отряды?

Олег ГАБАРАЕВ, председатель правления 
Северо-Осетинского отделения МООО РСО–А:

– Стройотряды называют школой жизни. И это 
правда. Практически все наши нынешние руково-
дители, начиная с президента страны, прошли эту 
замечательную школу. Боец стройотряда должен 
быть в первую очередь патриотом, воспитанным 
и дисциплинированным и работать во благо своей 
страны в это непростое время. Современные сту-
денческие отряды возродились с 2007 года. Есть у 
нас строительные, педагогические, отряды прово-
дников, сервисные и другие направления студен-
ческих отрядов,  которые мы пытаемся развивать. 
Благодаря заместителю министра образования и 
науки Вадиму Габееву и председателю Комитета 
РСО–А по делам молодежи Руслану Джусоеву в 
каждом учебном заведении созданы штабы студен-
ческих отрядов. Также функционирует правление 
этих отрядов. Сейчас активно готовимся к летним 
трудовым работам. Часть ребят будут задейство-
ваны в республике на стройплощадках, в том числе 
помогать в ремонте школ. Также готовим отряды, 
выезжающие за пределы республики: традиционно 
это ООО «Норильскникельремонт» – 61 человек, 
ООО «ДТК «Ямал» –  35, ПАО «Русолово» – 43, отряд 
проводников (ВлТЖТ) – 28, ООО «ЕвроХим-Волга-
Калий» – 20. На строительство стадиона «Спартак» 
будут направлены 50 человек, в «Россети» – 15 и 
еще 100 из числа студентов пединститута будут 
вожатыми. Одним словом, нам есть чем гордиться. 
Сейчас бойцов ССО у нас больше, чем в любом 
регионе Северо-Кавказского федерального округа. 
Кроме того, мы собираемся активно участвовать 
в федеральных конкурсах по всем направлениям 
деятельности стройотрядов.

Игорь ВАНИЕВ, выпускник СОГУ 1978 года:
– В мое время быть членом студенческого отряда 

было почетно. Хорошо помню, что в начале нового 
учебного года нас, побывавших в Казахстане, на 
строительстве животноводческих помещений в кол-

хозе, встречали, как героев. Сколько лет прошло, а 
я помню, что в составе студотряда мы, студенты, 
взрослели, закалялись морально и физически, гор-
дились тем, что помогли колхозникам. На мой взгляд, 
современным студентам нужно помнить, что вдали 
от своей малой родины они представляют ее, и по 
тому, как они работают, как ведут себя в обществен-
ных местах, как относятся к старшим и ко всем окру-
жающим, будут судить об Осетии. А по возвращении 
было бы логично членам студотрядов участвовать 
в волонтерской и благотворительной деятельности 
и социально значимых акциях, направленных на по-
мощь малоимущим и незащищенным людям.

Тамара СЕРГЕЕВА, бывшая участница ССО:
– Современные стройотряды, наверное, должны 

быть такими же, как и раньше, в советское время. 
Это были и работа, и романтика, и дружба – все 
вместе. Училась в железнодорожном вузе, и мы в 
стройотряде работали проводниками пассажирских 
поездов. Рейсы очень заманчивые: «Москва – Вор-
кута», «Москва – Тында», «Москва – Владивосток». 
Всю страну посмотрели. Уставали, конечно, но 
впечатлений масса! Конечно, и заработали неплохо.

Ангелина КАРАОНОВА, участница студотряда 
СКГМИ:

– Студенческие отряды – это место, где  студенты 
могут развивать свои навыки, находить единомыш-
ленников и получать ценный практический опыт.   

В целом студенческие отряды должны быть ме-
стом, где студенты могут расти, учиться и находить 
друзей, создавая при этом положительное влияние 
на окружающий мир. В нашем вузе хороший опыт 
формирования студенческих трудовых отрядов, 
которые в основном направляются на металлурги-
ческое производство.

Мне самой удалось побывать в таком отряде, ко-
торый направил меня на практику в «Еврохим Волга-
калий», на сильвинитную обогатительную фабрику. 
Благодаря этому опыту я своими глазами увидела, 
как обрабатывают измельченную руду специаль-

ными растворами. Также у меня была возможность 
применить на практике свои теоретические знания. 
И вообще, студотряды дают хороший опыт само-
стоятельной жизни.

Юрий КОНОВАЛОВ, инженер-строитель:
– Я трижды участвовал в работе стройотряда. Это 

было более 20 лет назад. И могу судить о сильных и 
слабых местах в плане организации нашей работы. 
Первым делом нужно обратить внимание на привле-
чение кандидатов и организацию подготовительного 
периода. К сожалению, в первую нашу поездку на 
объект про это особо не заморачивались, и в отряд 
попали два, скажем так, случайных члена, которые, 
скорее, мешали в работе из-за недисциплинирован-
ности и распущенности.

Во вторую поездку – другая проблема: руково-
дители отряда не пользовались авторитетом, из-за 
чего отсутствовала дисциплина и случались ссоры. 
К счастью, в третью поездку опыт первых двух был 
учтен.

Ну и, конечно, важно правильно организовать до-
суг. Продумать заранее интересные мероприятия, 
чтобы всем было интересно, и каждый мог раскрыть-
ся как личность. Ведь дружеская атмосфера очень 
помогает и в работе. Кстати, дружеские отношения, 
зародившиеся в стройотряде, сохраняем до сих 
пор. В январе впятером ездили в Цей, катались на 
лыжах.

Вадим САЛИБЕКОВ, и.о. директора Моздок-
ского механико-технологического техникума:

– Попытки создать в республике студенческие 
отряды в институтах, техникумах и колледжах 
оправданы. Но пока не реализованы у нас в районе. 
Конечно, «строительный отряд» из наших студентов 
не получится – не те профили. Но вполне наша моло-
дежь могла бы быть задействована в уборке урожая, 
например, ягод, фруктов. А вообще, мы больше – в 
сфере услуг. Надо просто изучить сезонный рынок 
труда всей республики и соразмерить с ним наши 
«трудовые резервы».

АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ

Масштабные 
планы, 
масштабные 
задачи
Вчера глава республики 
Сергей МЕНЯЙЛО провел 
еженедельное рабочее 
совещание с членами 
правительства под 
председательством Бориса 
ДЖАНАЕВА и с участием 
председателя парламента 
Таймураза ТУСКАЕВА. 

Всеволод РЯЗАНОВ 

Основными вопросами стали работа 
системы ЖКХ и ее обеспечение энерге-
тическими и другими ресурсами, подго-
товка к реализации проектов капиталь-
ного ремонта и строительства важных 
социальных объектов и осуществление 
крупных инвестиционных проектов.

В соответствии с отчетом вице-пре-
мьера Ирбека Томаева обстановка в 
республике на минувшей неделе остава-
лась спокойной. Зарегистрированы 220 
преступлений, 81 ДТП с одним погибшим 
и 17 пострадавшими, 15 пожаров без 
пострадавших. В коммунальном секто-
ре произошли 48 отключений подачи 
ресурсов населению, устранено около 
180 утечек воды.

По программе газификации частного 
жилья и садоводческих товариществ 
газ подведен более чем к 2900 домам, 
свыше 2150 из них уже подключены к 
газовой сети.

Руководитель Республиканского 
предприятия водоснабжения и водоот-
ведения Тимур Караев доложил о про-
деланном за неделю большом объеме 
работ по модернизации коммунальных 
сетей и оборудования, а также о не ме-
нее объемных планах работ на текущую 
неделю. 

Также руководитель сообщил о за-
вершении создания интерактивной 
карты состояния сетей, оборудования 
и объектов своего обширного хозяй-
ства. Это поручение главы республики, 
данное в начале месяца на аппаратном 
совещании, исполнено на несколько 
дней раньше срока.

(Окончание на 2-й стр.)

СИТУАЦИЯ  Дороги под контролем, 
но все участники движения 
должны проявлять бдительность 
и осторожность

ДОРОЖНЫЕ 
ИСПЫТАНИЯ
Вот только в выходные щедро светило солнце, 
как вдруг ночью пошел мелкий дождь, 
спустился туман, упала температура воздуха. 
Погода словно напомнила: товарищи, еще 
только февраль, и зима никуда не уходила. В 
принципе, об ухудшении погодных условий 
было известно заранее. Вся эта неделя будет 
холодной и сырой.

Тамара БУНТУРИ

Но если при непогоде можно тепло одеться и тем самым решить 
проблему, то вот с дорогами и тротуарами все не так просто. Вчера 
утром в редакцию поступило немало звонков: люди жаловались, 
что скользко идти по улицам, тяжело перемещаться на транспор-
те, могут возникнуть чрезвычайные ситуации. 

«СО» связалась с представителями служб, которые отвечают 
за состояние и безопасность дорог. Как сообщила пресс-секретарь 
ВМБУ «СпецЭкоСервис» Зарина Маргиева, во Владикавказе в 
5 часов утра началась противогололедная обработка дорог. За-
действованы около 200 человек, которые работают вручную, и 
24 единицы техники. «Ночью в городе выпал мокрый снег, и из-за 
резкого перепада температур возникла угроза образования на-
леди. Чтобы предотвратить гололед на дорогах и тротуарах, было 
принято решение обработать их песко-соляной смесью. Работы 
ведутся по всему городу и охватывают не только проезжую часть, 
но и пешеходные зоны. Причем обработка дорог будет прово-
диться в течение дня. Если понадобится, то количество техники 
может быть увеличено», – пояснили в ведомстве. 

(Окончание на 2-й стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

АКТУАЛЬНО    По новому 
закону

Участок предписано 
освоить
С 1 марта 2025 года вступает в силу 
Федеральный закон от 08.08.2024 г. 
№ 307-ФЗ «О внесении изменений 
в Земельный кодекс Российской 
Федерации и статью 23 Федерального 
закона «О ведении гражданами 
садоводства и огородничества 
для собственных нужд и о 
внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской 
Федерации». 

Н. КОЗЫРЕВ

Закон обязывает собственников земельных участ-
ков в населенных пунктах, а также владельцев садов 
и огородов в течение трех лет с момента приобрете-
ния подготовить земельные участки к использованию 
– то есть освоить их. В этой связи редакция газеты 
«Северная Осетия» обратилась за разъяснениями 
положения нового закона в профильное ведомство 
– Управление Росреестра по Северной Осетии. 

На вопросы нашего корреспондента ответил руко-
водитель республиканского Управления Росреестра 
Казбек Токаев. 

– В первую очередь важно отметить, что новые 
нормы закона касаются только земельных участков 
в границах населенных пунктов, садовых и огородных 
участков. Правила об освоении в трехлетний срок не 
распространяются на земли промышленности, земли 
для производственной деятельности, туристического 
и рекреационного значения. Что касается земель 
сельскохозяйственного назначения, то в их отноше-
нии еще с 2016 года установлены более жесткие тре-
бования, в том числе касающиеся освоения и изъятия 
в связи с неиспользованием по целевому назначению.

– Что понимается под понятием «освоение»?
– Под освоением понимается приведение земель-

ного участка в состояние, пригодное для использо-
вания по целевому назначению и в соответствии с 
разрешенным использованием. Срок освоения со-
ставляет три года, земельные участки, которые будут 
куплены или подарены после 01.03.2025 года, нужно 
будет начинать осваивать с момента их приобрете-
ния. В отношении земельных участков, которые уже 
находятся в собственности, срок будет исчисляться 
с 01.03.2025 года.

Законом предусмотрено установление перечня ме-
роприятий по освоению земельных участков, а также 
признаков их неиспользования. Соответствующие 
нормативные акты утвердит Правительство РФ.

Признаки неиспользования будут содержать кри-
терии, которые позволят оценить, осуществляется ли 
использование земельных участков в соответствии с 
законом. В частности, для земельных участков, пред-
назначенных для строительства, таким признаком 
будет отсутствие на участке построенного и оформ-
ленного здания, сооружения в течение 5 и более лет. 
Этот срок будет исчисляться уже после истечения 
трехлетнего срока. Огородные земельные участки 
не должны быть заросшими сорными растениями и 
захламленными более чем наполовину.

– Для чего устанавливать сроки освоения 
участков?

– Владельцу участка даются три года, чтобы про-
вести на участке все необходимые работы и под-
готовить его к использованию (очистить от мусора, 
осушить, выровнять рельеф и т.п.) 

При этом законом обеспечена защита правооб-
ладателей, которые по объективным причинам не 
могут начать использование земельных участков 
сразу после оформления прав. Прежде всего это ка-
сается проблемных участков, которые заболочены, 
захламлены или заросли сорняками. Согласно Феде-
ральному закону № 307-ФЗ только после истечения 
трех лет, предназначенных для освоения земли, 
собственник начинает ее использовать по назначе-
нию – строить дом, магазин, объекты рекреационного 
назначения и т.п. И только с этого момента он несет 
ответственность за неиспользование земельного 
участка, и контрольные (надзорные) органы могут 
зафиксировать нарушения.

– Получается, что таким образом государство 
старается снизить количество неиспользуемых 
участков?

– Да, вносимые 307-ФЗ изменения в законодатель-
ство нацелены на вовлечениe земельных участков 
в хозяйственный оборот. Проблема заброшенных 
участков постоянно озвучивается органами власти, 
председателями садоводческих и огороднических 
товариществ. Ведь когда за участком никто не сле-
дит, есть опасность возгорания сухой травы, которое 
потом может перекинуться и на соседние участки и 
даже на все товарищество. 

– Как будет работать новый закон?
– Выявление нарушений, связанных с использо-

ванием земель и земельных участков, возложено 
на Управление Росреестра по Северной Осетии в 
рамках федерального государственного земельного 
контроля (надзора), а также на уполномоченные 
органы местного самоуправления в рамках муници-
пального земельного контроля. После выявления 
нарушения государственными или муниципальными 
инспекторами по использованию и охране земель 
правообладателю земельного участка будет выдано 
предписание об устранении нарушения. По истечении 
указанного в предписании срока проводится провер-
ка исполнения такого предписания.

То есть если ранее по действующему законода-
тельству у собственника могли изъять землю, если 
он ее не освоил в течение 3 лет, то по новому закону 
срок до возможного изъятия фактически увеличива-
ется до 5–7 лет, так как он дает человеку дополни-
тельные 3 года для освоения.

В случае, если на земельном участке будут выяв-
лены признаки неиспользования, обстоятельства по 
нему будут оцениваться в рамках рассмотрения дела 
об административном правонарушении (статья 8.8. 
КоАПа РФ). При этом правообладатель земельного 
участка может предоставить материалы, подтверж-
дающие обстоятельства, из-за которых невозможно 
исполнить ту или иную обязанность. Например, чело-
век был в длительной командировке или долго нахо-
дился на больничном. Также надо отметить, что при 
первом выявлении нарушения штраф не назначается, 
наказание ограничивается только предупреждением.

В завершение хочу особо подчеркнуть, что никакой 
«упрощенный» порядок изъятия земельных участков 
законом не предусмотрен. 

ДОРОЖНОЕ ИСПЫТАНИЕ
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

В свою очередь руководитель пресс-службы 
Комитета по транспорту и дорожной инфра-
структуре РСО–А Николай Песьяков проин-
формировал, что в соответствии с условиями 
контрактов (в текущем году по результатам 
торгов определены 10 подрядных организаций, 
которые отвечают за содержание дорог и ис-
кусственных сооружений в районах республи-
ки) в ночь с 16 на 17 февраля с 5:30 на дороги 
республики было выведено около 70 единиц 
дорожной техники, которая убирала снег с обо-
чин и обрабатывала проезжую часть противо-
гололедной смесью. На всех региональных и 
межмуниципальных дорогах установлены зна-
ки ограничения скоростного режима в зимних 
условиях: «При скользкой погоде скорость – не 
более 40 км». К удвоению внимания, повы-
шению осторожности при вождении, выбору 
скорости в зависимости от дорожных условий 
и соблюдению скоростного режима в зимних 
условиях призывают и Правила дорожного 
движения! 

По состоянию на 12:00 17.02.2025 г. аварии, 
связанные с дорожными условиями (гололед и 
т.п.), на сети региональных и межмуниципальных 
дорог республики не зафиксированы. Также он 
напомнил, что на балансе Комитета по транс-
порту и дорожной инфраструктуре РСО–А 
находится 1064 километра региональных и 
межмуниципальных дорог. 

Под пристальным вниманием и федеральные 
трассы. Нам удалось дозвониться до директора 
филиала ФКУ Упрдор «Кавказ» в г. Владикавка-
зе Чермена Губаева, который только что лично 
осматривал участки. Он отметил, что техника 
подрядной организации ООО «Кавказ – Ав-
тодор» в составе 18 комбинированных машин 
работает на участках федеральных трасс с 4 
часов утра. В частности, трассу «Владикавказ 
– Алагир» песко-соляной смесью обрабатывали 
уже три раза. Два раза – дорогу к Ларсу и обходы 

Владикавказа. К сожалению, дождь и сырость 
смывают соль, а значит, обработка будет про-
водиться регулярно. «Обстановку на дорогах 
мониторят подрядная организация, наша дис-
петчерская служба при помощи метеокамер, 
которые установлены на всех дорогах, и фото 
обновляется каждый полчаса, ГЛОНАССы на 
машинах, ГИБДД, – сообщил Чермен Губаев. 
– Наши пескобазы располагаются в Алагире, 
Наре, Беслане, Ларсе, Суаргоме, Карджине. 
Тем самым мы сокращаем время в пути автома-
шин для пополнения их песко-соляной смесью. 
Отмечу, по нормативам 1 машина приходится 
на 25 км, под нашим контролем 270 км, а машин 
– больше положенного. Мы работаем не пер-
вую зиму, смесь для обработки заготавливаем 
осенью, так что все задействовано. Но надо 
понимать, что когда поступает информация об 

обледенении, надо туда еще доехать. Это тоже 
время». 

И вот о чем еще надо упомянуть. Некоторые 
автовладельцы, понадеявшись на нашу теплую 
зиму и глобальное потепление климата, реши-
ли, что пора «железного коня переобувать» в 
летнюю резину. Точно еще не время. Март тоже 
приносит много сюрпризов. 

Что касается пешеходов, то здесь надо, что 
называется, держать баланс. Несмотря на вну-
шительную цифру работников ручного труда, во 
Владикавказе, да и в других городах опасных 
мест, где можно поехать и без коньков, немало. 
Многие дворы многоэтажек тоже травмоопасны. 
Так что передвигайтесь медленно и аккуратно, 
тщательно продумывая маршрут и выбирая под-
ходящую обувь! 

ДАТА    15 февраля 1989 года последний советский солдат перешел мост пограничной 
реки Амударьи под Термезом

МЫ ПОМНИМ! МЫ ЧТИМ!
15 февраля, в День памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества, во 
Владикавказе прошло возложение цветов к монументу воинов-интернационалистов в Афганском сквере. 

Давид МАКЕЕВ

В мероприятии приняли участие Глава РСО–А 
Сергей Меняйло, члены правительства, де-
путаты парламента,  ветераны и участники 
локальных войн, родители и родственники 
военнослужащих, сотрудники прокуратуры и 
Следственного комитета, Федеральной служ-
бы безопасности и Пограничного управления, 
министерства внутренних дел, Управления 
Федеральной службы Росгвардии, военнос-
лужащие общевойсковой 58-й армии, пред-
ставители ГУ МЧС, различных политических 
партий, администрации города Владикавказа, 
общественники, юнармейцы, учащиеся училищ 
и общеобразовательных учреждений, жители 
города и республики. 

«Мы вспоминаем наших соотечественников, 
которые в разные годы с честью и отвагой за-
щищали интересы Родины за ее пределами. Эта 
война оставила глубокий след в судьбах многих 
семей, наших близких, друзей и соседей. Об 
этом тяжело вспоминать и сегодня… Солдаты 
прошли через тяжелейшие испытания, но оста-
лись верны присяге и воинскому долгу. Подвиг 
наших воинов живет в сердцах поколений. Мы 

помним. Мы чтим», –  отметил Сергей Меняйло.
Говорят участники памятного мероприятия
Маирбек Кусаев, помощник главы РСО–А: 

«Это солдаты, офицеры и бойцы, которые за-
щищали и афганский народ, и интересы Совет-
ского Союза. Их подвиг не должен забываться. 
Очень примечательно, что сегодня глава и ру-
ководство республики, представители силовых 
структур, общественных организаций пришли и 
вместе с воинами-интернационалистами отдают 
долг памяти, которую мы должны преемствен-
но сохранить, потому что молодое поколение 
должно расти на патриотизме и героизме ре-
бят, ценой своей жизни защищавших интересы 
нашей Родины».

Михаил Мыльников, замминистра внутрен-
них дел по РСО–А: «Я имею самое непосред-
ственное отношение к дате. Мне довелось ис-
полнять свой служебный долг. Служил срочную 
на афгано-таджикской границе, поэтому Афга-
нистан для меня – своя личная история, которая 
останется со мной на всю жизнь». 

Сергей Пхалагов, председатель региональ-
ного отделения Российского союза ветеранов 
Афганистана: «Эти мероприятия и памятные 
даты имеют огромное значение в деле патриоти-

ческого воспитания подрастающего поколения, 
ребята смотрят на солдат, прошедших войны, 
закаленных в боях, учатся на их примере». 

Казбек Фриев, председатель Совета вете-
ранов РСО–А: «Афганец» – это человек чести и 
долга, достойный уважения. Он готов в любую 
минуту прийти на помощь. Здесь сегодня собра-
лись все, кто не понаслышке знает, что такое 
ветер войны».

Урузмаг Козаев, ветеран афганской войны: 
«Это такая дата, когда мы собираемся, чтим 
память тех, кто не вернулся из жаркого Афга-
нистана. Вспоминаем свой пройденный путь. Я 
иногда пишу стихи. В одном из них есть такие 
слова:  «Улыбается вновь сердце скорбящее, по 
афганскому братству тоскует душа»,которые, 
на мой взгляд, очень точно передают атмосферу 
наших встреч, воспоминаний». 

Свыше 1400 выходцев из Северной Осетии и 
осетин из других республик Советского Союза 
с честью выполнили свой долг в Афганистане. 
Более 300 награждены боевыми орденами и 
медалями.

В сквере была развернута полевая кухня, где 
каждый мог попробовать традиционное армей-
ское блюдо – гречку с тушенкой и выпить чай. 

НАЦПРОЕКТ: ЖИТЬ ДОЛГО И АКТИВНО 
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

Первый заместитель председателя Комитета по охране здоровья Госду-
мы РФ Бадма Башанкаев во Владикавказе провел совещание по вопросам 
совершенствования мероприятий по профилактике сердечно-сосудистых 
заболеваний и лечению коморбидных пациентов в рамках национального 
проекта «Продолжительная и активная жизнь» на территории СКФО. В 
совещании принял участие заместитель председателя Правительства 
РСО–А Александр Реутов. 

Представители органов исполнительной власти в области охраны здо-
ровья субъектов СКФО обсудили результаты завершившегося нацпроекта 
«Здравоохранение» и реализацию ключевых показателей национального 
проекта «Продолжительная и активная жизнь», а также меры по сни-
жению смертности от болезней системы кровообращения, организацию 
медицинской помощи пациентам с сахарным диабетом и другие вопросы.

– В этом году стартовал национальный проект «Продолжительная и 
активная жизнь». Это означает, что мы продолжим расширять онко-
логическую помощь, а также усилим борьбу с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. Особое внимание будет уделено и вопросам лечения 
сахарного диабета: планируются оснащение пациентов системами 
непрерывного мониторинга, расширение географии специализиро-
ванных кабинетов и подготовка большего числа специалистов. Все 
эти меры направлены на достижение поставленной Президентом 
РФ цели: к 2030 году средняя продолжительность жизни в стране 
должна составить 78 лет. Важно понимать, что речь идет не только 
о цифрах, но и о качестве жизни. Наша общая задача – сделать так, 
чтобы человек даже после выхода на пенсию оставался активным, 
вел насыщенную социальную жизнь, мог путешествовать, проводить 
время с близкими и заниматься любимыми делами, – отметил Бадма 
Башанкаев. 

Масштабные 
планы, 
масштабные 
задачи
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В связи с этим глава республики распорядил-
ся провести полный аудит всех электросетей 
и создать на основе его результатов такую же 
интерактивную карту для определения объ-
емов работ по их модернизации и необходимых 
для этого средств.

При этом Сергей Меняйло напомнил об 
инциденте с падением из-за износа опоры 
высоковольтной линии электроснабжения в 
труднодоступном месте Цейского ущелья два 
года назад. По мнению главы, это стало резуль-
татом ненадлежащего контроля за состоянием 
сетей со стороны гарантирующего поставщика.

В то же время, напомнил Сергей Меняйло, 
смена самого гарантпоставщика за год до этого 
инцидента привела к социальному напряжению 
в республике. Тогда из-за непродуманных 
действий старого и нового гарантпоставщиков 
средства населения продолжали поступать к 
старому поставщику, а перед новым у него по-
явились долги. Возврат средств превратился 
в сложную и нервную процедуру.

«Еще раз напоминаю всем поставщикам 
жилищно-коммунальных ресурсов и услуг: это 
вы существуете для людей, а не наоборот! И 
это вы должны идти к населению, а не оно к 
вам!» – сказал Сергей Меняйло.

На текущей неделе прогнозируются суще-
ственное понижение температуры воздуха и 
снегопады. В связи с этим глава республики 
отдал распоряжение усилить работу организа-
ций комплекса по обеспечению бесперебойной 
подачи жизненно важных ресурсов.

Из-за ухудшения погоды закрыто движение 
по Военно-Грузинской дороге. В ходе сове-
щания Сергей Меняйло распорядился ввести 
в республике с 11 часов 17 февраля режим 
чрезвычайной ситуации, на основании чего за-
крыть въезд на ее территорию большегрузного 
транзитного автотранспорта. Режим будет 
действовать как минимум до конца текущей 
недели.

Еще одним его поручением стало поддержа-
ние дорожными службами автотрасс и город-
ских улиц в нормальном для проезда транс-
порта и перемещения пешеходов состоянии.

Заболеваемость ОРВИ и гриппом остается 
выше эпидемиологического порога. На каран-
тин закрыты 10 школ и 24 детских сада. Глава 
республики распорядился усилить меры про-
тиводействия распространению заболеваний.

Далее участники совещания вновь вернулись 
к экономическим вопросам. На днях официаль-
ная делегация нашей республики во главе с 
Сергеем Меняйло посетила с рабочим визитом 
Республику Беларусь. В связи с этим глава 
распорядился организовать прямые взаимные 
поставки разнообразной продукции и подгото-
вить площадки под осуществление совместных 
проектов по выпуску промышленной и иной 
продукции.

Одной из важнейших задач правительства 
сегодня глава республики назвал своевре-
менное проведение торгов и заключение 
госконтрактов на капитальный ремонт и стро-
ительство важных социальных объектов. Это 
должно быть сделано до начала строитель-
ного сезона, чтобы завершить намеченные на 
текущий год работы в срок. При этом Сергей 
Меняйло поставил задачу исключить участие 
в торгах организаций-подрядчиков, нарушив-
ших свои обязательства по предыдущим кон-
трактам. В частности, тех, которые отдавали 
их выполнение субподрядным организациям. 
Подобные сведения должны быть отражены в 
республиканской базе данных, добавил глава.

Руководитель республики также остано-
вился на вопросах привлечения инвесторов и 
осуществления крупных инвестиционных про-
ектов. Ими должны быть социальные объекты 
или масштабные по стоимости экономические, 
но не создание автозаправок, подчеркнул 
Сергей Меняйло.

В связи с приближением паводкового сезона 
он также поставил задачи природоохранному 
министерству по проведению предупредитель-
ных работ, а также распорядился подготовить 
программу подготовки управленческих кадров 
под рабочим названием «Лидеры Осетии».

Затем участники совещания перешли к со-
циальным вопросам. В первую очередь это 
социальные выплаты и пособия, в приоритете 
среди которых – выплаты участникам СВО и их 
семьям. В частности, это касается организации 
летнего отдыха детей погибших, раненых и 
действующих участников спецоперации.

Среди других программ для детей респу-
блики остаются мероприятия по «Пушкинской 
карте», театры и музеи – детям. Так, за три 
года театральные спектакли посмотрели более 
50 тысяч детей!

Продолжаются соревнования по многим 
видам спорта на Кубок главы республики. 
В марте начнется их районный этап, в мае 
пройдет республиканский, а с нового учебного 
года их программу дополнят соревнования по 
легкой атлетике.

Глава республики также проконтролировал 
подготовку к работам по благоустройству 
населенных пунктов и распорядился усилить 
работу сельских домов культуры.

Отдельно Сергей Меняйло остановился на 
внешнем виде Владикавказа и засилье на-
ружной рекламы. Городской власти поручено 
создать рекламно-художественный совет для 
контроля за соблюдением норм размещения 
рекламы и ее содержания.

В духовной сфере важнейшим вопросом 
совещания стала подготовка к празднованию 
Дня защитника Отечества и Дня великой По-
беды. Сергей Меняйло отметил особую значи-
мость этих дат в нынешних условиях и распоря-
дился выполнить все работы по приведению в 
должный вид всех мемориальных мест.



ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТА  
Снизилось число обращений
от жителей республики в сфере 
страхования 

БОЛЬШЕ ЖАЛОБ
НА МОШЕННИКОВ 
В 2024 году жители Северной Осетии 
обратились в Банк России 522 раза. Это на 
10% меньше, чем годом ранее. Люди реже 
жаловались на страховые компании и чаще – 
из-за мошенничества и блокировок счетов и 
переводов.

Пресс-служба Отделения Банка России –
Национального банка по РСО–А

Большая часть обращений из 
региона, а именно 62%, была 
связана с работой банков. Из 
них 15% касались блокировки 
счетов и отказов в проведе-
нии операции, 8% – случаев 
мошенничества, в том числе 
– с использованием методов 
социальной инженерии. 

«Жалобы на приостановку 
операций стали появляться после вступления в силу в июле 
прошлого года поправок в закон «О национальной платежной 
системе», который обязывает блокировать банковские карты и 
доступ к онлайн-банкингу дропперам, то есть тем, кто занимается 
выводом и обналичиванием похищенных средств, – отметила 
управляющий Отделением Банка России по Северной Осетии 
Ирина Дзиова. – Банки также должны замораживать на два дня 
переводы, если информация о получателе денег содержится в 
базе данных Банка России о случаях и попытках мошеннических 
операций. В противном случае кредитной организации придется 
вернуть клиенту деньги в течение 30 календарных дней».

Втрое по сравнению с 2023 годом снизилось число обращений в 
сфере страхования: жители Северной Осетии направили в Банк 
России 47 писем. Из них всего 28 касались ОСАГО. Для сравнения, 
годом ранее было подано 132 обращения относительно «автограж-
данки». Жалоб на страховщиков стало меньше, в том числе из-за 
того, что изменилась процедура оспаривания коэффициента бонус 
малус (КБМ). Теперь его можно узнать в личном кабинете на сайте 
Национальной страховой информационной системы и там же оста-
вить обращение в случае несогласия со значением коэффициента. 
Шаблонные жалобы, которые оформляли посредники за деньги, 
практически перестали поступать в Банк России.

Обратиться в Банк России можно через интернет-приемную, 
чат мобильного приложения «ЦБ онлайн» или по телефону: 8-800-
300-30-00.
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕНЯЮ
ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

   3-КОМ. КВ. пл. 70 м2, комн. 
раздельн., балкон соединен с 
кухней, лоджия, ремонт) на 3 
эт. 5-эт. кирп. дома на ул. Чер-
няховского, 29 на 1-КОМ. КВ. с 
доплатой, или ДВЕ 1-КОМ. КВ. в 
общем дворе, или ПРОДАЮ за 6 
млн 500 тыс. руб. Тел.: 98-54-07, 
8-928-065-32-15. 

ПРОДАЮ 
  ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

  НЕБОЛЬШОЙ З/У 5х5 ме-
тров в большом общ. дворе (9 
хозяев) на ул. Белинского, 2 «А» 
– 1,3 млн руб. Тел. 8-928-686-30-
63.

  З/У 8,8 СОТ. (коммуникации 
в доступе, недалеко речка) в 
центре с. Суадага Алагирско-
го района на ул. Хадарцева 
– 500 тыс. руб. Тел. 8-989-035-
86-88.

  З/У 4 СОТ. (вагончик, фрук-
товые деревья, вода, эл-во 
рядом) в СНТ «Весна» на 2-й 
линии, № 140 – 850 тыс. руб. 
Тел. 8-918-707-32-90, Ирбек.

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ или 

ДОМ во Владикавказе. Тел.: 
98-61-28, 97-04-32.

 БАРТЕР 
  МЕНЯЮ НОВЫЕ КРО-

ВЕЛЬНЫЕ МАТЕРИАЛЫ НА 
ГРУЗОВУЮ А/М «ГАЗ-53», 
ИЛИ А/М «ГАЗЕЛЬ». Возмож-
на ПРОДАЖА КРОВЕЛЬНЫХ 
МАТЕРИАЛОВ. Тел. 8-918-
834-54-34.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недви-
жимостью, коллект. иски и обра-
щен. Адвокат КОКАЕВА Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Не-
красова, 2, тел. 8-906-494-46-45.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, за-
соры, в т. ч. и мелкий ремонт. 
Тел.: 8-918-823-46-17, 93-46-17.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК ЭЛЕК-
ТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ ПЛИТ 
любой сложности, в том числе 
встроенных, под быструю выпеч-
ку осетинских пирогов. Гарантия. 
Тел.: 8-918-827-36-36, 97-36-36. 

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, СТО-
ЛОВ, в т. ч. МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
МЕБЕЛИ, ЗАМЕНА САЛА-
ЗОК, ПЕТЕЛЬ. Возможен вы-
езд по республике. Тел. 8-919-
428-64-62.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИ-
ТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ: фун-
дамент, кладка, стяжка, 
монтажные работы, штука-
турка, малярные работы. 
Тел. 8-928-492-25-53. 

  ЛЕСТНИЦЫ БЕТОННЫЕ 
МОНОЛИТНЫЕ И МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ на балке любой конфигу-
рации, наружные и внутренние. 
ПЕРИЛА из нержавейки и черно-
го металла с элементами ковки. 
Установка ЧЕРДАЧНЫХ ЛЕСТ-
НИЦ. Сайт: https:// vladlestn.
narod.ru. Тел. 8-918-837-72-51.

  УКЛАДКА КАФЕЛЬНОЙ 
И НАПОЛЬНОЙ  ПЛИТКИ; 
ДЕМОНТАЖ АСФАЛЬТА, БЕ-
ТОНА; УСЛУГИ ЭЛЕКТРИКА. 
Тел. 8-909-474-23-12.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИЙ: во-
рота, перила, навесы из 
лексана, решетки и беседки; 
ПОКРАСКА ВОРОТ, ПЕСКО-
СТРУЙ, и многое другое. Тел. 
8-963-178-57-60, Казбек.

 РАЗНОЕ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-

ЛУ МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ 
КРОВЛИ квартир, гаражей, 
складских помещений, админи-
стративных зданий современны-
ми материалами. ГИДРОИЗО-
ЛЯЦИЯ ФУНДАМЕНТОВ. Кач. 
гарант. Тел. 8-919-420-47-95.

Реклама, объявления, соболезнования 
и поздравления принимаются в отделе 

объявлений, а также по электронной почте 
gazeta@mail.ru и по телефонам:

25-11-18, 25-93-72.
Оплата возможна онлайн.

Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

К 80-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ  нет в России семьи такой…

«ОН ЖИВОЙ! ИЩИТЕ ЕГО!»
С такими словами тихо 
умирала моя бабушка 
Мария Гавриловна Исакова 
(Хетагурова), обращаясь к 
нам, своим внукам. Она на 
89-м последнем году своей 
жизни так и не поверила, что 
ее сын погиб на войне.

Лариса БАЗИЕВА

Бабушку называли по-осетински «Гыгы», 
«Нана». Довелось ей жить в эпохи перемен, 
войн и революций. И досталось ей, как гово-
рится, полной чашей хлебнуть горя. Была она 
некогда красавица: белолицая, зеленоглазая 
со светлыми, почти рыжими волосами. Но с 
преодолением трудностей и горя, сгибался 
только ее стан, характер же становился твер-
же. И за внешней суровостью все труднее 
было разглядеть нежные черты. 

Родилась она в большой семье Хетагуровых 
в с. Лаба Кубанской области, куда переселили 
осетин из сел Нарской котловины в 1870 г. 
Мужчины почти все были служивые. И неуди-
вительно, что в 2020 г. с. Лаба, ныне – с. Коста 
Хетагурово – внесено в Книгу рекордов России 
по количеству Героев Советского Союза на 
душу населения. Но ХХ век стал для многих 
лабинцев роковым. 

Марию выдали замуж в семью Кодзаевых. 
Она рано овдовела. Первенец-мальчик ее 
тоже умер. Молодой женщине оставаться 
одинокой считалось позором. Вторым мужем 
Марии стал наш дед – Тадиоз Исаков, участ-
ник Первой мировой войны, который в числе 
300 демобилизованных односельчан вернулся 
в Лабу. Революция и Гражданская война, раз-
руха принесли немало горя лабинцам, жив-
шим в условиях постоянной необходимости 
самозащиты. Был даже случай, когда село 
сожгли, сохранились три дома. Тиф косил 
буквально целые семьи. Рассказывали, что у 
бабушки семеро братьев один за другим умер-
ли от этой болезни. В этот период церкви уже 
перестали регистрировать акты гражданского 
состояния, а советские органы власти еще не 
были до конца сформированы. Потому точной 
даты рождения старшего сына Исаковых – 
Василия («Васкæ» называли его ласково) 
нет: то ли в 1918-м, то ли в 1920-м. Всего же 
в семье родились пять детей – два сына и три 
дочери. Самой младшей среди них была моя 

мама – Лиза. Она не помнила старшего брата: 
в 1938 г. его призвали на службу в Красную 
армию. Получилось: встал на путь, с которого 
возврата домой не было. Он один из семьи 
стал участником Великой Отечественной во-
йны – остальные были маленькими. Зато мать 
помнила, как летом 1941-го выпускники Лабин-
ской школы уходили целым классом на войну, 
как долго неслась эхом в горах их героическая 
песня. Василий писал из далеких мест веселые 
письма, старшая сестра Ира читала их вслух, 
и все дружно смеялись… 

А война была уже у порога, немцы оккупи-
ровали Северный Кавказ. Мирные жители 
старались на глаза фашистам не попадаться. 
Но бабушка была не из робкого десятка: сце-
пилась с немцем, который хотел отнять у нее 
бочонок. После долгих пререканий, ругани и 
проклятий дерзкой женщины, тот ретировал-
ся. Эту историю часто с юмором рассказывали 
в семье. 

Последнее короткое письмо от Василия 
было из-под Сталинграда, писал перед боем. 
Обещал написать после боя. Но… писем боль-
ше не было. Не было ни извещений, ничего! 
Уже стали отступать фашисты, освободили 
Северный Кавказ. В нужде и страданиях рас-
тили детей. Учились они мало – нужно было 
зарабатывать на жизнь. А в село возвраща-
лись с фронта раненые в боях – инвалидами. 
Конечно, все хотели их расспросить о своих 

близких. Были и те, кто видел Василия под 
Сталинградом  живым. Мертвым его не видел 
никто. Это и стало надеждой, которая тепли-
лась в сердце его матери. Как-то моя мама 
вспомнила: «Нана не ложилась в постель, 
спала на чем придется, даже на полу, говоря: 
«Мой сын, может, где-то на мерзлой земле 
лежит, а я буду в теплой постели нежиться?!».

Конечно, вклад тыла в Победу был несоиз-
меримым нашим представлениям. В селе погиб 
или пропал без вести почти каждый второй из 
воевавших. И все же в День Победы жители 
ликовали! Нана, несмотря на отсутствие хоть 
какой-то позитивной весточки, была уверена, 
что вот сегодня, вот вечером, а то и ночью, 
появится Васкæ на пороге. Но каждый день 
приносил разочарование. А новый день дарил 
новую надежду. Ведь шли и шли фронтовики 
домой – и в 45-м, и в 46-м, и в 47-м… Для многих 
война продолжалась на Дальнем Востоке, на 
Западной Украине. Кто-то возвращался из 
плена, а кого-то после освобождения из плена 
высылали в спецлагеря. И каждый раз, услы-
шав чью-то историю, Нана «кроила» новую 

версию о возвращении сына Василия домой с 
войны. Она верила, что война вот так в один 
день закончиться не может, и сын где-то еще 
нужен стране больше, чем ей. Спрашивать в 
военкоматах о тех, кто «пропал без вести», 
родные уже боялись. Им зачастую отвечали: 
«А вдруг он в плен сдался, удрал с фашистами 
и теперь припеваючи живет за границей?».

А тут для восстановления разрушенного 
фашистами народного хозяйства стали лабин-
цев расселять на места, откуда были высланы 

во время войны жители, – там некому было 
работать. Переезжать стали из одного насе-
ленного пункта в другой. Дочери вышли замуж, 
младший сын Георгий женился, появились 
внуки. Все обосновались в Правобережном 
районе Северной Осетии. Жить бы да жить. 
Но слишком рано ушел из жизни и младший 
сын, за ним не стало и деда Тадиоза. Горе Нана 
умела преодолевать. Рядом были дочери и 
зятья, невестка, внуки. Но где-то в сознании ее 
крепко держалась ниточкой мысль: Василий 
жив, просто воюет где-то.

А войн и локальных конфликтов в 60-70-е 
годы хватало: по радио постоянно шли тревож-
ные новости с Ближнего Востока, Юго-Восточ-
ной Азии, Африки… Бабушка плохо понимала 
по-русски, и никто не придавал значения тому, 
как внимательно она вслушивалась в эти вести 
по радио. Как-то она спросила меня: «О какой 
войне там говорили сейчас?». Говорили о 
войне во Вьетнаме, об американских бомбар-
дировках. Я ее попыталась заверить, что это 
очень далеко от нас. «Значит, Василия туда и 
направили. Он там!» – уверенно сказала Нана. 
Мне стало жаль ее, наивную. Потом вдруг ста-
ло жутко и страшно за нее. Конечно, я подели-
лась с мамой. Родня, посовещавшись, решила 
выключать радио и отвлекать бабушку всеми 
возможными способами. А теперь я думаю, что 
это был для нее спасательный круг – надежда, 
которую она себе придумала, давала ей силы 
дальше жить.

Мы все были возле Нана, когда она умирала, 
находилась на грани между жизнью и смер-
тью. Вдруг начинала говорить то с одним, то с 
другим из умерших родственников. В какой-то 
момент внук Николай спросил ее: «Нана, а Ва-
ску ты видишь?». Она отрицательно качнула 
кистью руки и промолвила: «Нет его с ними. Он 
жив! Ищите его!». 

Конечно, искали! Всеми открывшимися 
способами! И, конечно, ездили в Сталинград, 
на Мамаев курган. Среди опознанных и захо-
роненных в братских могилах безрезультатно 
искали заветные «Исаков Василий Тадиозо-
вич»; обошли все могильные плиты почти двух 
тысяч «Неизвестных». А сколько было тех, 
«чьи останки не удалось обнаружить»? Ведь 
после Сталинградской битвы на прожженной 
снарядами и огнем земле не росла трава… 
Пока не нашли. Может, еще какие-то архивы 
нам недоступны? 

А насчет «в плен сдался» звучит кощун-
ственно. И вообще: под Сталинградом сдава-
лись в плен фашисты – армиями.

ГОД ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА  Любовь к Родине, как любовь к матери

Настоящие патриоты живут рядом...
В Республиканской детской библиотеке им.
Д. Мамсурова состоялась встреча школьников
г. Владикавказа с участниками специальной 
военной операции под названием «Герои СВО – 
защитники России». Мероприятие организовано 
совместно с филиалом фонда «Защитники 
Отечества» в РСО–А.

Карина МОВСЕСОВА,
специалист по связям с 
общественностью ННБ РСО–А.

Т.А. Кобзева, заместитель руково-
дителя по общественным проектам 
филиала Фонда, отметила: «Вовле-
чение демобилизованных бойцов 
в систему патриотического воспи-
тания и наставничества – одно из 
важных направлений деятельности 
фонда. Та самоотверженность, с ко-
торой бойцы отстаивают интересы 
нашей страны и нашего будущего, 
достойна восхищения и уважения». 

Сегодня особенно важно расска-
зывать детям о подвигах защитни-
ков Отечества, воспитывать совре-
менное подрастающее поколение на 
примере тех, кто отстаивает интере-
сы нашей Родины.

Сотрудники филиала Фонда пре-
поднесли в дар  библиотеке сборни-
ки рассказов и стихов о героях СВО 
под редакцией Захара Прилепина, 
Олега Демидова, Алексея Колобро-
дова. Истории и сюжеты последова-
тельно складывают общую картину 
событий и раскрывают военные 
будни: от эпизодов боевой работы 

до исторической роли России. В 
сборники также вошли рассказы 
военных корреспондентов и поэтов 
– героев СВО и очевидцев событий.

Студент исторического факульте-
та СОГУ, исследователь Артемий 
Мириков рассказал ребятам о за-
дачах и целях СВО. 

Участники спецоперации Т.Р. Ка-
иров – потомственный военный, 
лейтенант, командир роты, В.А. 
Калтуров – потомственный воен-
ный, капитан, Л.В. Плиев – старший 
лейтенант, лейтенант А.А. Макиев 
рассказали школьникам о военных 
буднях, боевой работе, о важном 
значении СВО. Ребята увидели, что 
настоящие патриоты живут рядом, 
и каждый из них готов отдать свою 
жизнь ради победы. Это настоящие 
защитники нашей Родины, наши 
земляки! 

Специально к встрече в библи-
отеке была оформлена книжная 
выставка «Время героев». 

Со слезами на глазах все собрав-
шиеся посмотрели клип на песню М. 
Фадеева «Журавли», посвященный 
воинам, не вернувшимся домой. 
Минутой молчания, почтили память 

всех, кто погиб… Юные читатели 
библиотеки прочитали стихи и по-
дарили участникам СВО памятные 
подарки.

Ведущая мероприятия А.Б. Бага-
ева подчеркнула важность таких 
встреч для формирования у школь-

ников патриотического сознания 
и чувства гордости за защитников 
Отечества: «Любовь к Родине, как 
любовь к матери, придает каждому 
сил и уверенности. За спинами во-
инов наша необъятная Родина с ее 
красивыми лесами, высокими гора-

ми, реками и морями, и миллионами 
людей, как и они, любящими свою 
страну». 

Встреча была очень волнительной 
и трогательной. Расходились гости, 
унося в душе частичку тепла и гордо-
сти за свою Родину и за наших ребят.

ДЛЯ ВЫПОЛНЕНИЯ 
БОЕВЫХ ЗАДАЧ
Два легковых автомобиля «TOYOTA MARK X» и 
«MERCEDES-BENZ E-320» передали североосетинские 
таможенники в зону специальной военной операции.

Пресс-служба Северо-Кавказского таможенного управления

Транспортные средства изъяты Северо-Осетинской таможней в рамках дел об 
административных правонарушениях. Нарушения касались незаконного ввоза транс-
портного средств, а также сокрытия товаров с использованием тайника.

Процедура конфискации автомобилей проходила в соответствии с действующим 
законодательством Российской Федерации. После возбуждения административных 
дел в отношении владельцев авто были проведены необходимые процессуальные 
действия, включающие сбор доказательств и допросы свидетелей. По решению суда 
транспортные средства конфискованы и признаны собственностью государства.

Таможенники проверили автомобили на безопасность и направили их в помощь 
военнослужащим, подготовив все необходимые документы.

«Передача конфискованных автомобилей в зону боевых действий является при-
мером рационального использования государственного имущества и способствует 
укреплению материально-технической базы российских войск», – отметил начальник 
Северо-Осетинской таможни Георгий Цегоев.

За 2024 год Северо-Осетинская таможня направила для нужд СВО товары, кон-
фискованные в рамках дел об административных правонарушениях, включая пять 
автомобилей, на сумму свыше 5,5 млн рублей.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ  Североосетинские таможенники направили на передовую автомобили

«Конечно, вклад тыла в Победу 
был несоизмеримым нашим 

представлениям. В селе погиб или 
пропал без вести почти каждый 
второй из воевавших. И все же в 
День Победы жители ликовали! Нана, 
несмотря на отсутствие хоть какой-то 
позитивной весточки, была уверена, 
что вот сегодня, вот вечером, а то и 
ночью, появится Васкæ на пороге. Но 
каждый день приносил разочарование. 
А новый день дарил новую надежду. 
Ведь шли и шли фронтовики домой – и 
в 45-м, и в 46-м, и в 47-м…
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тел. 25-92-93; системный администратор Владислав  Казанский – тел. 25-63-18.Распространяется в РСО–А.
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КРИМИНАЛ 

«Ó ìàòðîñîâ
íåò âîïðîñîâ»

С весьма необычным 
заявлением
о совершенном
в отношении него 
дистанционном 
мошенничестве
в полицию
г. Владикавказа 
обратился 37-летний 
местный житель.

Пресс-служба МВД
по РСО–А 

Как выяснилось, блуждая 
по просторам одной из по-
пулярных социальных сетей, 
молодой человек обнару-
жил группу с названием на 
иностранном языке, в ко-
торой была представлена 
вакансия матроса на яхту в 
Австралии. Увидев под объ-
явлением адрес электрон-
ной почты, владикавказец 
поспешил отправить свою 
анкету.

Мошенники не заставили 
себя долго ждать. Уже на 
следующий день они при-
слали парню перечень обя-
занностей матроса и необ-
ходимых для устройства на 
работу документов, а также 
прикрепили абонентский но-
мер агента, с которым сле-
дует связаться для оформ-
ления визы и покупки авиа-
билетов. В ходе следующего 
телефонного разговора бу-
дущему матросу сообщили, 
что нужно перевести на про-
диктованный банковский 
счет 650 долларов. И даже 
тот факт, что счет оказался 
прикрепленным к абонент-
скому номеру, относяще-
муся к номерной емкости 
операторов сотовой связи 
Республики Бурятия, у мо-
лодого человека не вызвал 
сомнения.

После этого последовал 
еще ряд денежных перево-
дов по номерам Московской, 
Тамбовской, Смоленской, 
Самарской областей, одна-
ко ни визы, ни билетов на 
самолет в бизнес-классе, 
ни Австралии на горизонте 
потерпевший так и не уви-
дел. В общей сложности он 
отправил на счета злоумыш-
ленников 280 000 рублей.

В настоящее время по 
данному факту возбужде-
но уголовное дело, пред-
усмотренное ч.3 ст.159 УК 
РФ (мошенничество). Ну а 
потерпевшему пришлось 
распрощаться с мечтой о 
покорении морских далей.

КВН  Лига «Алания» в этом году получила статус Центральной

СЕЗОН-2025: ПОЕХАЛИ!
Шутки о вечном, 
актуальном, злободневном 
и электросамокатах: мы 
начали КВН сезона-2025 
в Северной Осетии. 
И начали с большого 
фестиваля на 16 команд 
– Студенческой лиги 
республики.
Мадина МАКОЕВА

Вузы, ссузы и даже школы 
встретились на одной сцене, что-
бы определить, кто пройдет в 
следующий этап, чтобы дойти до 
финала и побороться за поездку 
на Международный фестиваль 
КВН в Сочи в январе 2026 года.

Знаете, в чем особенность 
юмора в Студлиге? Команды 
могут одновременно шутить о 
политике и маме, которая моет 
окна на 9 этаже. Их еще детская 
непосредственность граничит 
со стремлением доказать всем, 
что они уже взрослые и могут 
разыграть темы «постарше». И, 
глядя на них, вы точно знаете, 

что дальше будет лучше, потому 
что они – только в начале своего 
пути, и их потенциал еще пред-
стоит раскрыть.

Поэтому перед жюри стояла 
непростая миссия – не сломать, 
поддержать и тем командам, 
которым не хватило проходных 
баллов, дать наставление на ра-
боту над собой. Ведь КВН – это не 

только шутки шутить. Это массо-
вое движение, которое дает мо-
лодежи возможности для разви-
тия, объединяет их по интересам 
и уводит с улиц в репетиционные 
залы. А еще помогает развивать 
навыки командной работы, ком-
муникабельности, дисциплину и 
уверенность в себе. Поэтому и 
в республике ему стали уделять 

больше внимания (тут отдельная 
благодарность и спонсорам). А 
результат говорит сам за себя: 
лига «Алания» в 2025 году полу-
чила статус Центральной, что 
открывает новые горизонты для 
всех веселых и находчивых.

На первой игре сезона, как во-
дится, не обошлось без приятных 
сюрпризов: вместо запланиро-
ванных 8 путевок в следующий 
этап получилось 9. В числе три-
умфаторов вечера были и дебю-
танты, и уже опытные команды: 
например, «Кнауф-Лист» из ГМТ 
и сборная Горского ГАУ, «Ман-
гал» и «Клинический юмор» из 
СОГУ, а также гости из Нальчика 
«Постучись в мою дверь».

У молодежного театра КВН 
Северной Осетии большие планы 
на год, и встречи со зрителями 
будут чаще: уже 1 марта состоит-
ся открытие сезона Центральной 
лиги «Алания», где будут присут-
ствовать участники из разных ре-
гионов России, а 16 марта – старт 
обновленного сезона Юниор-ли-
ги, в которой играют школьники. 
К слову, приобретать билеты 
можно по «Пушкинской карте».

СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная  плата 

– от 40 т. р., хорошая 
транспортная развязка, 
жилищное обеспече-
ние, полный социаль-
ный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ЭХО ПРАЗДНИКА Есть день, когда люди делают друг другу особенные подарки

ЛУЧШЕ КНИГИ НЕТ ПОДАРКА 

14 февраля отмечается Международный день дарения книг, 
который появился в 2012 году и теперь объединяет всех, кто 
дарит книги детям и подросткам, прививая им таким образом 
любовь к чтению. 

Наталья КУЛИЧЕНКО

Главная идея Международного дня книго-
дарения – показать, что бумажная книга по-
прежнему остается актуальным подарком и 
не теряет своей ценности даже в век развития 

передовых технологий. В главном книжном 
храме нашей республики – в Национальной 
научной библиотеке – настоящий праздник 
для книжных гурманов разных возрастных 
категорий подготовили сотрудники общего чи-
тального зала (заведующая Лариса Абисало-

ва), обменно-резервного фонда (заведующая 
Татьяна Подунова) и отдела художественной 
литературы (Людмила Дзилихова).

На праздник к библиотекарям пришли по-
стоянные «взрослые» читатели, гости нашей 
республики, ребята из Союза детских и под-
ростковых организаций РСО–А Российского 
движения школьников под руководством 
своего бессменного председателя Жанны 
Маргиевой, студенты, многие из которых 
приняли активное участие в книгообмене. 
Ведь у многих в домашних библиотеках есть 
хорошие книги, которые давно прочитаны, 
а теперь пришло время подарить этим пы-
лящимся на домашних полках книгам новую 
жизнь – дать возможность другим читателям 
прийти в библиотеку в любой день и взять для 
прочтения эти подаренные в праздничный 
день книги. Для всех желающих экскурсии по 
библиотеке провела Екатерина Черепова.

В холле библиотеки весь день работала 
«Ярмарка мастеров», на которой можно было 
приобрести уникальные, сделанные руками 
местных мастеров изделия и сувениры. Же-
лающие приняли участие в увлекательном ли-
тературно-тематическом квесте, во время ко-
торого они разгадывали загадки и проходили 
различные станции, связанные с миром книг. 
«Свободный микрофон» предоставил всем 
участникам возможность прочитать со сцены 
свои любимые стихотворения и рассказать 
о своих впечатлениях от прочитанных книг. 
Оригинально оформленная фотозона никого 
не оставила равнодушным – все подростки 
и взрослые с удовольствием фотографиро-
вались на память об этом ярком и красочном 
событии – Празднике дарения книг. И каждый 
из пришедших в этот день в библиотеку, ко-
нечно же, получил в подарок книгу.  

Администрация, коллектив учи-
телей и учащихся МБОУ «СОШ 
№ 38 (многопрофильная) им. 
Дегоева В. М.» г. Владикавказа 
выражают глубокое соболезно-
вание заместителю директора 
по ВР И.Б. Елоевой по поводу 
кончины матери  

БРИТАЕВОЙ-КЦОЕВОЙ
Лидии Константиновны.

Коллектив ООО «Южная стро-
ительная компания» выражает 
глубокое соболезнование со-
труднику Т.Р. Кцоеву по поводу 
кончины матери 

КЦОЕВОЙ-ДЗИОВОЙ
Зары Ахполатовны.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника 
№ 7» МЗ РСО–А выражает глу-
бокое соболезнование А.Г. Зози-
евой по поводу кончины отца

ЗОЗИЕВА
Георгия Александровича.

Коллектив ФГБОУ ВО «Горский 
ГАУ» выражает глубокое собо-
лезнование специалисту по за-
купкам отдела экономического 
планирования и закупок О.А. 
Темираевой по поводу кончины 
отца

ТЕМИРАЕВА
Александра Дзоматовича.

Коллектив преподавателей, 
сотрудников и студентов Севе-
ро-Осетинского медицинского 
колледжа выражает глубокое 
соболезнование преподавателю 
Д.Г. Кочиевой по поводу кончины 
отца

КОЧИЕВА
Герсана Кузьмича.

Коллектив Управления Росре-
естра по Республике Северная 
Осетия – Алания  выражает 
искреннее соболезнование со-
труднику А.С. Абаеву по поводу 
кончины бабушки

АБАЕВОЙ
Мани Николаевны.

Коллектив АО «ВЗЖБК» выра-
жает глубокое соболезнование 
сотруднику А.М. Каинбекову по 
поводу кончины матери 

КАИНБЕКОВОЙ
Тамии Алибалаевны.

ТРЕБУЕТСЯ
УБОРЩИЦА

в автосервис, находящийся на 
территории СНО «Иристон».
ТЕЛ. 8-962-744-38-05.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ

От 450 руб. с человека
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

Â ÑÀËÎÍ 
«ÌÎÍÎËÈÒ-ÌÅÁÅËÜ»

ТРЕБУЮТСЯ:
  КЛАДОВЩИК,
  ГРУЗЧИК,
  СБОРЩИК.

Обращаться по тел. 58-82-28
с 10 до 18 часов, либо по адресу: 
г. Владикавказ, ул. Калинина, 64.

СТЕКЛЯННЫЕ ВИТРИНЫ

для шкафов-купе: матовые, 
тонированные, с узором

СТЕКЛО

ÓË. ÂÀÒÓÒÈÍÀ, 63

ЗЕРКАЛА Ò. 444-314, 8-918-703-50-53.

ОКОННОЕ, УЗОРЧАТОЕ БОЛЕЕ 50 ВИДОВ, МАТОВОЕ, ВИТРИННОЕ, 
ТОНИРОВАННОЕ, АРМИРОВАННОЕ ТОЛЩ. 2, 3, 4, 5, 6, 8 ММ

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет!   Ñ 1 ïî 28 ôåâðàëÿ 2025 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 
2024 года публикует информационно-рекламные сообщения 
и объявления о деятельности промышленных, транспортных, 
сельскохозяйственных, строительных, торговых организаций, 
предприятий различных форм собственности, учебных и 
культурно-зрелищных заведений  по расценкам 2017 
года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ОРГАНИЗАЦИЯ
ЗАКУПАЕТ У НАСЕЛЕНИЯ

ËÎÌ ×ÅÐÍÛÕ È 
ÖÂÅÒÍÛÕ ÌÅÒÀËËÎÂ. 

Дорого.
Демонтаж и самовывоз.
Звоните по тел. 8-918-827-83-01.

@ A B C DE F G H I JKLM N OPСПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

Первые победы красно-желтых

Футбольное межсезонье в Первой лиге постепенно подходит к 
концу, ведь уже 1 марта состоятся первые матчи 22-го тура.

Вячеслав СТЕПАНОВ

На прошлой неделе вла-
дикавказская «Алания» 
сыграла еще два товари-
щеских матча. Подопечные 
Спартака Гогниева 14 фев-
раля съездили в Ессентуки, 
где на местном стадионе 
померялись силами с клу-
бами Второй лиги. Сначала 
наша команда встретилась 
на «Ессентуки-арене» с 
представителем дивизиона 
«А» – ФК «Муром» из Вла-
димирской области. Счет 
на 31-й минуте открыл на-
падающий Давид Кокоев, 
отличившийся после пода-
чи углового и фирменного 
«хоровода» владикавказ-
цев. В конце первого тайма 
очередной новичок красно-
желтых, 25-летний полу-
защитник Дато Черткоев, 
игравший до этого в бело-
русской «Белшине», выско-
чил на рандеву с голкипером 
муромчан и отправил мяч в 
сетку. Начало второго тайма 
осталось за соперником, 
сумевшим забить два гола 
подряд. Решающее слово 
осталось за владикавказ-

цами, а победный гол забил 
Сармат Огоев в концов-
ке игры. В итоге, «Алания» 
одержала первую победу 
в нынешнее межсезонье со 
счетом 3:2.

За «Аланию» играли: На-
табашвили, Ышык (Датиев, 
57), Багаев, Бязров (Дауров, 
45), Бутаев, Хугаев, Заки-
ров, Каргинов (Нафиков, 
57), игрок на просмотре ИНП 
(Огоев, 71), Черткоев, Ко-
коев.

* * *
Вторым соперником была 

хорошо известная нам ко-
манда – майкопская «Друж-
ба», выступающая в диви-
зионе «Б». Красно-желтые 
первыми забили быстрый 
гол на 10-й минуте. Отли-
чился 17-летний выпускник 
академии «Алания», полу-
защитник Артур Козырев, 
удачно сыгравший на до-
бивание. В конце первого 
тайма майкопчане сравня-
ли счет. Победу владикав-
казцам принес все тот же 
перспективный Козырев, 
подписавший в декабре 
прошлого года первый про-
фессиональный контракт 

с красно-желтыми. В по-
следнюю пятиминутку Ар-
тур сначала точно пробил в 
«девятку» метров с восьми, 
выведя свою команду впе-
ред. Затем он перехватил 
мяч, выскочил один на один 
с вратарем, обыграл его и 
поразил цель, оформив хет-
трик в игре. Как результат, 
вторая победа «барсов» за 
день – 3:1.

За «Аланию» выступили: 
Магомедов, Булацев, Мели-
ков, С. Гогниев (Огоев, 58), 
Датиев, Казанцев, Мако-
ев (Дауров, 58), Дзестелов 
(Нафиков, 58), Тепсикоев 
(Дудаев, 58), Козырев, Р. 
Гогниев.

По сообщениям в прессе, 
несколько опытных игро-
ков красно-желтых, не со-
гласных с понижением зар-
платы, пока тренируются 
отдельно и не участвуют в 
контрольных матчах коман-
ды. 20 февраля закрыва-
ется зимнее трансферное 
окно в российском футболе, 
так что к этой дате должна 
наступить ясность с теми 
футболистами, которые 
останутся в «Алании».

ДЗЮДО 

Триумф осетинских атлетов 
В Ставрополе завершилось первенство Северо-Кавказского 
федерального округа (СКФО) по дзюдо среди атлетов до 23 лет. 

З. КАЙТОВА 

Триумфально выступили на соревнованиях представители нашей республики. Золо-
тые награды состязаний завоевали Ангелина Петрунина (48 кг), Арина Плиева (52 кг), 
Милана Дзебоева (63 кг), Илона Зозирова (70 кг), Аделина Джиоева (78 кг) и Милена 
Агузарова (свыше 78 кг). 

Обладателями серебряных медалей стали Давид Икаев (73 кг), Александр Губиев (90 
кг), Кристина Абаева (63 кг) и Анжелина Кодзасова (78 кг). 

Бронзовые награды выиграли Хетаг Халлаев (66 кг), Чермен Танделов (81 кг), Амир 
Кастуев (90 кг), Сармат Золоев, Ацамаз Хубулов (оба – свыше 100 кг), Светлана Тедеева 
(48 кг) и Арина Сохиева (63 кг).
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